

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración San Agustín, 7
Año XXXVII.—Número 10.503 Segovia.—Lunes 4 de Octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal Precio del ejemplar 15 céntimos

En el frente de Asturias apenas hubo ayer actividad a causa de la intensa lluvia Llueve también intensamente en los frentes de Aragón y de Madrid

La verdad de nuestro Caudillo y los fraudes de Valencia

Cualquier suceso puede bastar para definir, por el contraste, la razón de nuestra causa y la sinrazón del enemigo, que no corresponde, en modo alguno, como pretenden hacer creer los interesados de la sangrienta empresa de los rojos, a una parte determinada de España, sino en un concepto puramente material, ya que el alma de nuestra Patria entera y verdadera está con nosotros. Cualquiera suceso—decimos—, lo evidencia el hecho de tan autorizado y superior relieve, como el discurso que ha pronunciado el Caudillo con ocasión de celebrarse el primer aniversario de su exaltación a la Jefatura del Estado y al mando supremo de nuestros Ejércitos.

Los augurios entonces formulados ya en trance de felicísimo cumplimiento y esta confirmación de promesas, de esperanzas e ilusiones es que acrecenta la autoridad de Franco ganada y robustecida por la victoria en el concebir y en la realización. Hablar de Franco y hacer, y prometer es cumplir. Certero y ardientemente. Por eso, el pueblo sigue, y cualquiera que le escuche hoy, como siempre, puede comprobar la infalible seguridad de su expresión.

Los triunfos militares que, con posterioridad a la alocución del 18 de julio, son los de Santander y Asturias, así como los aciertos de la gestión política y administrativa del nuevo Estado, según los hace ver la Ordenación del Trigo, entre otras iniciativas recientes, abonan, con magnífica largueza, el crédito insuperable del Caudillo para llevar a cabo el convencimiento pleno de que la victoria es segura, la defensa de los intereses patrios en los distintos órdenes de actividad, eficazísima y los dones del trabajo y la justicia a los españoles no le merezcan ciertos de toda certidumbre.

Cuando ordena el Caudillo «nadie de oídos a las voces de la mediación», toda España asiente con íntimo total y automático convencimiento. Y es España la que destaca en primera línea, la juventud a que ha aludido Franco, como llamada a cerrar inexorablemente el paso a todo intento intrigante, falso o mezquino de los que un día sumieron a la Patria en el oprobio e infortunio.

El día mismo en que el primer español hablaba a sus compatriotas, los hombres de Valencia se reunían en una Cámara que mucho más tenía de logia, sanhedrín o antro de tenebrosas maquinaciones y, en el mejor caso, tertulia de compadres, que de representación nacional. De esto, ni el rúto, porque la sangre mancha hasta cubrir todas las letras que titulan al Congreso.

De aquello, todo... la ineptia y la infamia sirvieron por partes iguales de musa a los oradores de la falsa sesión parlamentaria. Desde las primeras palabras de Martínez Barrio, afirmando, ¡qué escarnio!, que defendían los rojos la independencia de España, hasta el discurso de Portela, que no podía faltar, porque ha ido precisamente a eso, a llevar el testimonio de que la masonería les asiste y estimula en el camino de la mixtificación, como en el del crimen.

Y pasando por el alegato de Negrín, que confiaba en la victoria «sin



Hoy es el cumpleaños del invicto Caudillo, Jefe del Estado español y Generalísimo de los Ejércitos nacionales, don Francisco Franco Bahamonde.

Y en esta fecha en que el salvador de España celebra el día de su natalicio, todos los buenos patriotas deben tener presente su nombre, para rendirle un tributo de afectuoso recuerdo y de entusiasta admiración.

Nosotros, en homenaje al gran hombre, que ocupa en el territorio de la España liberada la más alta magistratura, además de exteriorizarle nuestra respetuosa y efusiva felicitación, deseándole una larga vida para bien de nuestro patrio solar, nos honramos publicando en este número el retrato del genial Caudillo de España, en el que aparece junto a su bella esposa y encantadora hija Carmencita; tierna compañía que le resarcirá, con sus goces familiares, en las horas de este tan fausto acontecimiento, de las serias preocupaciones que embargan su espíritu, consagrado por entero a la reconquista de la parte del país irredenta y a labrar la grandeza de la Patria.

De la Asturias roja huyen a Francia dirigentes y militares con fondos confiados a su custodia

Se pretende su detención en Francia
Oviedo, 3.—De cómo se efectúa el éxodo asturiano, da idea este hecho: De Lastres han huido tres motoras llevando a bordo, entre otros elementos destacados, los jefes de Seguridad y varios agentes que se apoderaron previamente de fondos pertenecientes al llamado Gobierno de Asturias.

Han huido también los alcaldes de Lastres y de otra localidad inmediata, que asimismo se han llevado los fondos de los Municipios respectivos.

Han huido también algunos militares con dinero perteneciente al Ejército rojo.

El delegado en Asturias del Soviet de Valencia ha puesto el grito en el cielo, y se ha dirigido al cónsul de la España roja en Bayona encargándole gestione la detención de los fugitivos para ponerlos a disposición de las autoridades «legítimas» de la España bolchevizada.

Llanes, 3 (noche).—Poco, en verdad, tenemos que narrar en la crónica de hoy. La niebla se ha clavado en los picos y en las crestas, impidiendo, en colaboración con la lluvia, la continuación de las operaciones de guerra.

Nuestros soldados han tenido que poner freno a sus impacencias y dejar sus ansias de progresión para cuando el temporal cese.

Anoche, en torno a las hogueras encendidas en pleno campo, nuestros soldados pusieron a secar sus capotes convertidos en esponjas ahitas de agua. Sin embargo, es indescriptible el buen humor de nuestros muchachos. Hoy estuvo una hora con la muchachada de la brigada de Navarra, y he oído sus canciones y hasta me han enseñado algunas, todas inspiradas en motivos de la guerra y en personajes del marxismo asturiano. A través de los pueblos podemos oír a los niños cantar las mismas canciones que escuchamos en pleno escenario de la guerra. ¡Admirable espíritu!

Otra nota que podemos destacar, a falta de pormenores guerreros, es la normalidad que vuelve a los pueblos conquistados. Ribadesella recobra su antiguo aspecto de villa laboriosa, aunque su hermoso puente destruido, con alguna que otra señal de destrucción en el casco de la localidad, mantiene la impresión de la reciente desaparición del marxismo. Pero los ingenieros continúan trabajando aceleradamente en la reconstrucción de aquél y pronto quedará en condiciones de ser utilizado.

Terminamos esta breve crónica haciendo alusión nuevamente al optimismo que reina entre nuestras tropas, como siempre predisuestas para la victoria y el heroísmo.

Juicio contradictorio para el ascenso a general del coronel Yagüe

Se incoa expediente y juicio contradictorio para el ascenso a general al coronel de Infantería habilitado, para general, don Juan Yagüe Blanco, por su actuación durante el avance de Algeciras a Talavera de la Reina, toma de Badajoz y ataque a Toledo.

Actividad de la aviación nacional

Alarde de pericia
Alicante, 3.—Sobre Alicante volaron ayer varias escuadrillas de aviones nacionales en misión de reconocimiento y castigo de algunos objetivos militares.

Barcelona, 3.—La aviación nacionalista voló ayer sobre la capital y pueblos inmediatos a la costa, actuando sobre los puntos fortificados y los muelles y otros objetivos del puerto barcelonés.

Los aviones cumplieron su misión a pesar de la intensa actuación de las baterías antiaéreas.

Toulouse, 3.—Informan desde Barcelona que nueve aviones nacionales bombardearon ayer la capital. Parece que los aparatos, en un alarde de pericia, volaron a escasa altura para asegurar la eficacia del bombardeo sobre los objetivos militares. El ataque constituyó un gran éxito, ya que fueron destruidos importantes centros militares.

Todos los aviones regresaron a su base, indemnes, a pesar de la violencia del fuego antiaéreo que se hizo contra los mismos.

Se encuentra en España el jefe del Fascismo holandés

San Sebastián, 3.—Ha llegado a esta ciudad el jefe de la Brigada Negra de Holanda y jefe del fascismo de aquel país que realiza activa propaganda en el mismo en favor del movimiento nacionalista español.

Dicho jefe fascista holandés sigue viaje a Salamanca.

La aviación francesa disgustada con su ministro del Aire, porque abandona los intereses patrios, para abastecer a los marxistas españoles

Salamanca.—Francia—por mejor decir sus gobernantes del Frente Popular—niegan lo que está a la vista de todos: la circulación por las vías férreas y carreteras fronterizas con Cataluña, de toda clase de material y voluntarios para los rojos, desde sus puertos y, muy especialmente, el de Marsella, que son bases de abastecimiento del Gobierno de Valencia.

Más de ochenta aviadore franceses prestan servicio en la aviación roja, y en cuanto a la masa de material, se lo reparten por mitad los tipos rusos y franceses. De todo ello se tienen datos absolutamente fidedignos. Por cierto que, según nuestras

A PESAR DE LA LLUVIA

(Crónica de "El Tebib Arrumi")

Continuamos sufriendo las consecuencias de este fortísimo temporal de agua y viento en todo el frente asturiano. Son peores por la natural impaciencia que todos sentimos, y más que todos, los soldados de este frente. Sería cosa de alegrarse de esta interrupción forzosa de las operaciones porque bien ganado tenían un descanso estas columnas, que llevaban avanzando doce días sin un solo día de reposo. Lo malo es que el temperamento de nuestros soldados se compagina mal con esta tregua forzosa, y en los campamentos y posiciones crece el malhumor cada vez que se mira hacia arriba y se observa que siguen las nubes ocupando el firmamento. Aun con todo, el malísimo tiempo y el estado fatal del terreno, hemos conseguido dar un empujón de importancia, enlazando las columnas que operan por el frente derecho, estableciendo el contacto por delante de Cocinal, después de haberse apoderado, en breve pero duro combate, la columna de la izquierda, del puerto de Bergarada, el vértice Mellicina y la de la derecha las posiciones del enemigo de Grandá y Sierra Asunción.

Siguen pasándose los rojos por todos los sectores. Por cierto que unánimemente cuentan que el desaliento cunde en el Ejército minero y que, a pesar de tanto como pregonan que defenderán Asturias palmo a palmo y hasta morir todos, de continuo preparan evasiones y aprovechan las brumas que reinan en el Cantábrico, y raro es el día que no salen de Gijón y de Avilés algunos barcos cargados de milicianos. El último, de tonelaje considerable, que se hizo a la mar hace dos noches, fué el «Torpedo», que llevaba a bordo 4.000 fugitivos, de los que más de 3.000 eran hombres de edad de combatir.

Y es de suponer que entre ellos no faltarían algunos responsables, porque éstos ya es sabido que se distinguen en eso de tomar las de Villadiego. Acordémonos de Santander y de Bilbao.

Entre tanto, las tropas siguen arma al brazo y se preparan a seguir su avance en cuanto se inicie la más breve mejora del tiempo; un poco de paciencia, que tras de la tempestad viene la calma.

La visita de Hitler a Italia

Roma, 3.—En los círculos bien informados se dice que la visita a Italia del «führer» y canciller alemán no será en Octubre, como se había dicho, sino al comenzar la primavera.

Nueva moneda en España

Burgos.—Con motivo del aniversario de la exaltación del Generalísimo a la Jefatura del Estado, se anuncia que será promulgado un Decreto ordenando nuevo acuñado de moneda, que llevará grabado el yugo y las flechas, con la inscripción: «España Una, Grande y Libre».

El yugo y las flechas de Isabel y Fernando. El yugo y las flechas que presidieron con su exacto simbolismo la unidad nacional y el nacimiento y gloria del Gran Imperio español. El yugo y las flechas que prometen, con el heroísmo de hoy, la gloria de otro Renacimiento patrio. El yugo y las flechas—cruz de disciplina y ansia, de jerarquía y milicia—, sagrado hito inicial de grandes empresas futuras, en el camino triunfal de nuestra guerra. El yugo y las flechas, único signo nacional, expresión gráfica del sentir y rumbo del nuevo Estado, van a ser grabados en la moneda. Con ello, la inscripción «España: Una, Grande y Libre», que compendia la realidad lograda y el deseo de un futuro imperial, bajo el mando y guía del Gran Caudillo, Franco.

La desaparición en París del general zarista Miller

El Gobierno francés, sospechoso en todo

Berlín, 3.—En relación con los atentados terroristas cometidos el día 11 de Septiembre en París contra los edificios de la Patronal y de la Sindical Metalúrgica, la Policía ha detenido a un sujeto al que un chófer ha reconocido como uno de los individuos que en dicha fecha entregaron a aquellas Asociaciones las cajas conteniendo los artefactos que hicieron explosión.

Se sabe que el detenido llegó a París el día 8 de Septiembre, procedente de Perpignan, habiendo combatido en España enrolado en las Brigadas internacionales.



El general Miller, presidente de los ex combatientes rusos que ha desaparecido misteriosamente de París

París, 3.—«Le Jour» dice, comentando la desaparición del general zarista Miller, que la camioneta de la Embajada rusa estuvo horas antes de ocurrir el hecho parada a cien metros del lugar donde estaba citado dicho general.

Se declara oficialmente que la camioneta se hallaba en aquel sitio para recoger a los niños de un colegio ruso, pero esta explicación no es admitida generalmente, puesto que hallándose cerrado el colegio por no haberse abierto todavía el curso escolar, mal podía ir a recoger al mismo los alumnos.

Quien lo dijera!

El Gobierno francés hace un llamamiento a la opinión pública para mantener el orden

Testimonio de que el Gobierno no dispone de los resortes del orden público

París, 3.—El Consejo de ministros ha hecho pública una nota en la que pide a todos los ciudadanos cooperen al mantenimiento del orden público, y se anuncia la celebración de una campaña dirigida a acabar con la agitación extranjera.

Esto es una prueba de la situación a que se ha llegado en la cuestión del orden público en Francia.

Es evidente que cuando el Gobierno de una nación no posee los resortes del orden público, tiene que hacer un llamamiento análogo al que acaba de dirigir a la opinión el de Francia.

Esta nación está sufriendo las consecuencias de su absurda política, merced a la cual se ha convertido la gran nación francesa en la cloaca de la podredumbre de Europa. He ahí la situación creada por el Frente Popular.

El Gobierno del Frente Popular francés promete a Negrín proteger la evacuación de los rojos asturianos

Bayona.—Mientras los rojos asesinan en Asturias a las personas de orden, el Gobierno francés del Frente Popular promete a Negrín proteger la evacuación de los criminales rojos.

Jamás ha llegado un Gobierno a una vulneración tal en el orden internacional. En Francia se comercia con los productos del crimen y llegan incluso a deshonrar a sus marinos y funcionarios en la protección de los asesinos y los criminales.

París.—Persona recién llegada de Barcelona, nos dice que los de la F. A. I., con el puño en alto, gritaban, repetidamente, a coro, vivan las tribus y muera Comorera.

Eran esos gritos en respuesta a un discurso de Comorera, en Valencia, calificando de tribus salvajes a los anarquistas.

Comorera aguantó, impasible, el desfile, desde la tribuna de las autoridades. En cambio se notó el nerviosismo de Companys, que abandonó dicho lugar antes de terminar la manifestación.

Mil obreros de la fábrica de armas de Trubia para formar batallones de choque

El secreto de la resistencia de los mineros. La lucha en este frente es la más difícil y más dura

León, 2.—El mando rojo de Asturias ha comenzado a tomar medidas de rigor para prolongar en lo posible una desesperada resistencia, que es la principal característica acusada en los frentes. Ayer se han escogido mil obreros de la fábrica de cañones de Trubia para formar batallones de choque. La medida demuestra claramente dos cosas: Que a los marxistas ya no les interesa la producción de material bélico, probablemente porque no cuentan con medios suficientes para fabricarlo y que la única obsesión del independiente Comité rojo de Gijón, es la resistencia a toda costa.

Sobre esto de la resistencia roja tan inesperada por muchos estrategistas de cartón-piedra, conviene insistir perfilando su principal tonalidad.

Por lo que se refiere al frente leonés, mejor diríamos al frente de Asturias por la divisoria de León, puesto que las tropas de Aranda son dueñas de Pajares, dominan San Isidro, Tarna y El Pontón; puntos culminantes del cordillera y llave de las comunicaciones con Asturias; no cabe hacer ningún esfuerzo de voluntad imaginativa para afirmar que es el terreno más abrupto y más duro de España.

Día tras día los oldados magníficos de este Cuerpo de Ejército conquistan una sierra, un pico gigante o un collado de trazo inverosímil, por donde los mulos de aprovisionamiento se despeñan y los soldados han de trepar en auténtico plan de alpinistas entusiastas.

Ninguno de estos escarpados montes baja del os 1.000 metros de altura. La mayoría oscila entre los 2.500 y 2.000, cuyados de rocas y de tajos imponentes. La consecuencia es diáfana: al enemigo hay que sacarle de entre los peñas a machetazos y, sobre todo, al enemigo no le es necesario un derroche de hombres para defenderse, pues le bastan unas ametralladoras bien situadas y apenas medio centenar de hombres para hacer de cada roca una fortaleza.

No exagero nada en mis deducciones ni creo que esto signifique un canto elogioso a la bravura minera. Hay que distinguir, sin apresuramientos y sin obcecaciones. Yo he visto a la aviación emplearse a fondo sobre las posiciones rojas de Malpocquera, la sierra limítrofe con Asturias, donde hay unas cuevas que el turismo nacional ha catalogado de interesantes.

Yo he presenciado cómo los cazas rozaban los picachos ametrallándolos sin tregua, y cómo las bombas caían implacables sobre la roca viva. Y he contemplado el espectáculo fuerte de una serie de baterías, concentradas en

durísimo fuego, sobre las defensas enemigas. Pues bien; después de varias horas de artillería y aviación, en un plan intensivo, a 30 rojos y a su teniente hubo que sacarlos de una cueva con bombas de mano. Hasta cerca de diez metros llegaban los insuperables moritos de la Mehalla, con la bomba en la mano y el valor hecho gritos de entusiasmo; con vivas a Rusia, el teniente y los treinta rojos los recibieron con fuego intensísimo. Allí quedaron los treinta cadáveres en un quemarrotón, mezclados con cintas de ametralladora, sin vida de proyectiles en su alma y con cañones de fusil aún calientes por la violencia del fuego.

Y este caso no es un caso aislado; es el hecho de todos los días y de todas las cumbres. Es la consigna roja, prodigada por los comisarios políticos de cada batallón y alimentado con la promesa de unos refuerzos extranjeros que no acababan de llegar. Es también la reacción suicida de unos obcecados que no tienen salida fácil por la geografía guerrera ni tienen tampoco la conciencia limpia para buscar asilo a nuestro lado.

Las derrotas de Vizcaya y Santander, traducidas en la huida hacia Asturias de toda la escoria marxista del Norte, traen esta consecuencia que apuntamos, con facilidades de lógico resultado en los frentes.

Con esa lógica aplastante de la última orden roja, movilizan de prisa 1.000 obreros de la fábrica de Trubia dispuestos ya para agotar hasta el último esfuerzo esa resistencia desesperada.

Por eso, nosotros que observamos

y deducimos, nunca nos cansaremos de repetir que la lucha en este frente es la más difícil y la más dura de cuantas se vienen desarrollando en esta guerra. Por eso también, el heroico general Aranda y los jefes a sus órdenes se están cubriendo de gloria en cada jornada que es asimismo de bravura inimitable para los soldados magníficos, todavía sin fatigas, en su afán de conquista y de lucha.

Y por eso es preciso que nadie se olvide de cuanto dejamos expuesto, a la hora de catalogar los resultados.

El principal enemigo, con ser el rojo un enemigo difícil, está en el cielo, poblado hoy de nubes imponentes, lo que anula por completo el esfuerzo y la maniobra de los batallones. A pesar de ello, anoche, y tras duro combate, las columnas de la izquierda ocuparon el monte Pinao, de 1.700 metros, al Noroeste de Valverde, haciéndose dueñas del collado que es este puerto con la Peña de las Agujas.

Por la derecha se realizó una operación de sorpresa a cargo de los moritos de la Mehalla. En forzada marcha nocturna, aprovechando la cerrada niebla y hasta el furioso temporal, los moritos ocuparon toda la sierra del Lago; ocupando más a la derecha Peña Lázara.

Es decir; nuestras posiciones de vanguardia pertenecen ya a la provincia de Asturias.

Tengamos un poco de paciencia y esperemos que el tiempo nos favorezca porque ello será nuncio de futuras victorias que no se harán esperar.

T. A.

EN EL FRENTA ARAGONES

Ataque enemigo rechazado y reconocimiento ofensivo por nuestra parte

Rec. gida de cadáveres. Banderas del Tercio dotadas por completo de ametralladoras rusas

Zaragoza, 3 (noche).—Hoy ha sido un día de tiempo pésimo. Ha llovido casi sin interrupción, corriendo el agua por las trincheras. Aun así, los rojos se han decidido a atacar Pueyo Mayor, en el sector de Jaca, habiendo sido brillantemente rechazados, y causando a los atacantes buen número de bajas.

Por nuestra parte, y aprovechando una clara del tiempo, las tropas nacionales verificaron un reconocimiento ofensivo en el sector de Raspún, sector de Sabinánigo, recogiendo otros cincuenta y seis cadáveres, seis fusiles ametralladores y un cañón de ametralladora.

Constantemente el Gobierno de Valencia denuncia la ayuda que dice prestan a los nacionales determinadas potencias. Esta afirmación la hacen sólo para disimular la ayuda que reciben de Rusia y Méjico. Esta ayuda se pone de manifiesto en el material cogido en el Alto Aragón: Baterías del 12.4, de Leningrado; tanques de todos los modelos salidos de los talleres de Moscú; aviones de bombardeo y ratas, construidos en las fábricas de Ucrania; ametralladoras, fusiles, gra-

nadas de mano, municiones, todo con etiqueta rusa. Por último, hasta los mandos en este frente también son rusos. Pero nuestros muchachos no se arredran por este alarde de material y se apoderan de él, dándose el caso de que algunas banderas del Tercio están totalmente dotadas de ametralladoras rusas.

Esto ocurre en el sector del Alto Aragón, que es donde los rojos han hecho mayor presión en estos días en busca de un triunfo que origine el levantamiento de la moral de los combatientes.

Por periódicos rojos cogidos en este frente, nos hemos enterado hoy de que la Sociedad de Naciones no ha reconocido la agresión extranjera a la España roja que solicitaban los bolcheviques. Ha sido otra demostración de que las naciones han comprendido la necesidad de acabar con las maniobras rojas y que España desea el régimen de paz y de justicia que ofrece el Generalísimo Franco.

FRENTE DE MADRID

Continúa lloviendo en todo el frente

Persiste la actividad artillera

Frente de Madrid, 3.—Persiste en los distintos sectores la actividad artillera iniciada ayer.

Las baterías rojas son contrarrestadas por la acción de los cañones nacionales que lanzan sobre los emplazamientos y concentraciones enemigas gran número de proyectiles.

En las trincheras se registra fuego de fusil y de mortero, sin consecuencias por nuestra parte.

En todo el frente continúa lloviendo intensamente desde hace cuarenta y ocho horas, hallándose encharcados los campos y los caminos.

Sorteo de Lotería patriótica

Sevilla.—El premio «gordo» de cien mil pesetas, de la Lotería patriótica, ha correspondido al número 11.899, vendido en Santander y Torrelavega. El segundo, de cuarenta mil pesetas, al número 14.984, vendido en Sevilla. El tercero, de quince mil pesetas, al número 14.126, vendido en Sevilla y San Sebastián. Los premios de mil quinientas, a los números 428, 696, 245, 4.861, 5.687, 5.766, 9.201, 7.043, 7.352, 11.392, 14.983 y 14.985. Premiados con mil pesetas, 14.725 y 14.127.

LA SITUACION EN CATALUNA

Casanovas sostiene un violento altercado con Companys por ser éste contrario a la rendición

«Que venga Franco. Queremos el fascio mejor que la destrucción»

San Sebastián, 3.—Evadidos llegados a esta ciudad procedentes de Cataluña, manifiestan que han visto en Barcelona manifestaciones que desfilaban al grito de «Que venga Franco. Queremos el fascio antes que la destrucción».

París.—Noticias de Barcelona que merecen crédito, refieren que hace tres días el presidente del Parlamento catalán, Juan Casanovas, sostuvo una violenta discusión con Companys, acusándole de traidor y de anarquista y diciéndole que su obligación es evitar, por todos los medios, la continuación de la lucha y destrucción de Valencia.

Casanova, partidario, desde hace tiempo, de la rendición de Cataluña, no perdona a Companys sus relaciones con los anarquistas. Parece que fue tan violenta la entrevista que Casanovas, de los insultos pasó a los hechos, y se abalanzó sobre Companys, no llegando a más por la entrada de terceras personas en el despacho, que acudieron a los gritos que salían de la residencia presidencial.

Se trata de que no quede en Asturias ninguna figura marxista de relieve

Salamanca.—Hay que reconocer, porque es de justicia, que los dirigentes asturianos están infiltrando un espíritu heroico en los pechos de los mineros; el preciso para preparar su fuga de acuerdo con los capitostes de Valencia.

En eso, unos y otros están de perfecto acuerdo. No debe quedar en Asturias ninguna figura de relieve. Todos deben escapar, como puedan, en barco, en avión y en submarino. Mas para ello se hace preciso el sacrificio de los miles de engañados que han de cubrirles la retirada.

Gran manifestación fascista en Londres

Los comunistas originaron incidentes Londres, 3.—Hoy se ha celebrado la gran manifestación de unión fascista, a la cabeza de la cual marcha el jefe del movimiento. Numerosos policas siguieron el desarrollo de la manifestación, que desde

PRIMER ANIVERSARIO
Del Señor
DON JULIAN PASCUAL GARCIA
Sargento de la Guardia Civil
que murió gloriosamente por Dios y por España, resistiendo el asedio de Oviedo, el día 7 de Octubre de 1936
R. I. P.

Su afilgida esposa doña Gumersinda Martín Adrados; hijas Juliana, Milagros, Felisa y Leoncia; padrastro político don Lorenzo Martín; hermanos, tíos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por su alma.

Los sufragios que se celebren el día 7, en Cerezo de Arriba y Navalmanzano, y el día 8 en Veganzanos, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

los primeros momentos se caracterizó por el orden y la compostura de los manifestantes, hasta que los comunistas se decidieron a interrumpir la demostración, recibiendo con silbidos y pedradas a los fascistas, los cuales repelieron la agresión en forma contundente. Los incidentes no adquirieron gravedad por la rápida y enérgica intervención de los agentes, que dieron varias cargas para disolver a los grupos de provocadores comunistas. El número de comunistas detenidos es de treinta. Parece que entre los rojos hay varios heridos graves.

La "Pasionaria" ha estado en París en constante comunicación con los comunistas

París.—Ha estado en París «la Pasionaria», quien durante su permanencia en la capital de Francia, ha estado en comunicación constante con los comunistas. El viaje de «la Pasionaria» no parece presagiar la unión sagrada roja, ni mucho menos, porque, según pa-

Dos nuevos submarinos italianos

Roma, 3.—Hoy han sido botados al agua en un astillero italiano dos nuevos submarinos para la flota italiana, de seiscientos cincuenta toneladas cada uno.

La población árabe de Palestina sigue realizando actos de protesta contra la política británica

Londres, 3.—Continúan en Palestina los incidentes originados por la población árabe. Las autoridades inglesas han detenido, además de los jefes árabes ya mencionados en anteriores informaciones, al presidente de la organización de la juventud mahometana y a un caudillo árabe.

En la parte árabe de Jerusalén y en otras ciudades de Palestina, numerosos comercios mahometanos han sido cerrados en señal de protesta contra la represión británica en los últimos días.

El Cairo, 3.—Los estudiantes egipcios han organizado manifestaciones de protesta contra las medidas puestas en vigor por Inglaterra. Ante el mal carácter que toman los acontecimientos, la Policía ha intervenido varias veces.

Los grandes aviones destinados al transporte de tropas están preparados por si los desórdenes se agravan y los 7.500 soldados de Palestina no fueran

TRASPIES DE FRANCIA

Los nacionalistas árabes de Rabat

Rabat, 3.—Ha llegado un escuadrón de Caballería francesa para combatir los incidentes que se han producido en esta población, a causa de un movimiento de protesta árabe contra la política francesa.

TRASPIES DE INGLATERRA

Aviones dispuestos para transportar tropas en caso necesario. Cierre de comercios árabes en señal de protesta

Jerusalén, 4.—El presidente de la juventud árabe, detenido por las autoridades inglesas, estaba perseguido desde hace días por la Policía. Han llegado refuerzos de tropas inglesas a causa de los acontecimientos que se desarrollan en toda Palestina.

TRASPIES DE FRANCIA

Doña Teodora Martín Matarranz

DE TANARRO
Falleció el 5 de Octubre de 1934
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Su viudo don Juan Tanarro; hijos doña María, don Miguel, doña Concepción y doña Teodora; madre doña Catalina Matarranz; hijos políticos don Antonio Doldán y don Primitivo Herranz; nieto; hermano y hermanos políticos,
Ruegan a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma.
Las misas que se celebren mañana, en la Iglesia de San Millán, a las siete, ocho y ocho y media, y el culto al Santísimo Sacramento, del día 6, en las Madres Reparadoras, serán aplicados en sufragio de su alma.

PARTE OFICIAL

Fuerte temporal de agua en Asturias

Salamanca, 3 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 3 de Octubre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—El fuerte temporal de lluvias reinante ha imposibilitado toda actividad en el día de hoy, habiéndose presentado en nuestras filas veinte milicianos.

Frente de León.—La columna de Tolivia ha ocupado el vértice Mullécina, y en el sector de Riaño han quedado en nuestro poder las posiciones enemigas de Granda y Sierra Runció. Se han cogido varios muertos enemigos.

El temporal persiste sobre los puertos con intensidad, y dificulta extraordinariamente los movimientos de nuestras tropas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Ha sido energicamente rechazado un ataque enemigo contra Pueyo Mayor.

En el sector de Sabinánigo, en las lomas de Raspún, se han cogido otros cincuenta y seis cadáveres del enemigo, seis fusiles ametralladores y un cañón de ametralladora. También en este frente reina fuerte temporal de lluvias.

Frente de Madrid.—Tiroteos y cañones en algunos sectores. En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Algunos tiroteos y fuego de cañón. Tres aviones enemigos arrojaron ocho bombas sobre el cortijo Alcaide, término de Casa Bermeja (Málaga), siendo la única víctima un niño de catorce años, que resultó muerto.

Salamanca, 3 de Octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El parte del sábado

Salamanca, 2 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 2 de Octubre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector oriental se ocuparon ayer, además de los pueblos y posiciones que se mencionaron en el parte, los pueblos de Soto de Los Cortal, Beledia, Isongo, Cueto, Abania, Cintiago. En las operaciones de la ocupación de la Cruz de Codadonga se hicieron 49 prisioneros con armamento y se presentaron 45 milicianos, cogiéndose 90 muertos del enemigo, entre ellos varios oficiales, dos ametralladoras, dos ambulancias y diverso material.

La imagen de la Virgen de la Basílica ha desaparecido, así como las joyas; de los dos hoteles que había, uno lo habían convertido los rojos en hospital y el otro en leprosería.

En el día de hoy no se ha operado, a causa del fuerte temporal de lluvia y niebla, habiéndose presentado 32 milicianos, de ellos 22 con armamento.

En el sector occidental, los acostumbrados tiroteos y cañones. Se han presentado 22 milicianos.

Frente de León.—Una columna ocupó ayer, después de vencer la resistencia del enemigo, la posición de monte Pinao, de cota 1.700, y el collado de unión con Peña Aguja.

Otra columna ocupó también anoche Sierra Lago en su totalidad.

Algunas fuerzas se destacaron a Peña Lázara, que fué asimismo ocupada. Fortísimo temporal de lluvia, privando la visibilidad, ha impedido llevar a cabo las operaciones, limitándose en el día de hoy nuestras fuerzas a mejorar posiciones. Se han presentado 50 milicianos, de ellos 27 con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Durante la noche última atacó el enemigo nuestra posición del puente de Sabinánigo, otras del sector de Horna y otras del sector de Caldearenas, siendo en todas brillantemente rechazado por nuestras tropas, que le causaron muy numerosas bajas. Se han efectuado dos reconocimientos al Sur de las lomas de Raspún, recogiendo 52 cadáveres del enemigo y 47 fusiles rusos, y viéndose un centenar de cadáveres más.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Espiel, del frente de Córdoba, intentó infiltrarse un grupo enemigo, siendo rechazado. Se presentaron tres soldados rojos, dos de ellos con armamento.

Salamanca, 2 de Octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

FRANCESES Y ESPAÑOLES EN COMANDITA

MERCADERES DEL FRENTE POPULAR

Que el Frente Popular francés apo-... al español por diversidad de mo-... todos dignos de repudio y la... mayor parte inconfesables, es cosa... mayor sabida.

Conviene subrayar las nuevas... que se incorporan al capítu-... de agravios de la España nacional... cuando a cuenta aparte los revolucio-... prestas esa Francia a los revolucio-... de acá, por su cuenta y ra-... para común e ilícito provecho.

La política retribuida es doble baja. Y... Gobierno francés del Frente Popu-... se descalifica, cuando se llama a... parte, en las depredaciones y sa-... de los rojos, puesto que parti-... en ellas es ayudar a garantizar... la impunidad mediante la evacua-... de los responsables y asegurar-... por otra parte, las ganancias, fa-... intermediarios o merca-

De Gijón ha llegado recientemente... barco a El Havre—una noticia en-... tantas otras por el estilo—que des-... ochenta toneladas de cuadros... objetos varios de arte, así como... muchas cajas conteniendo oro y...

A los marchantes franceses no les... falta negocio, ciertamente, mientras... rojos puedan seguir saqueando los... recursos en que España puso lo mejor

Inauguración del curso en la Escuela Elemental del Trabajo

Discurso del director de la Escuela, señor Gila, y del ilustre prelado de la Diócesis

Ayer, a las once de la mañana, se... bró la inauguración del curso es-... 1937-1938 en la Escuela Ele-... del Trabajo. Presidieron el... con el director de la Escuela, el... ilustre prelado de la Diócesis; re-... representante del gobernador militar;... de la ciudad, que ostentaba... además la representación del gober-... civil; delegado de Hacienda;... presidentes de la Diputación y de la... audiencia; fiscal; deán de la Santa... Catedral; jefe de Falange Espa-... Tradicionalista; director ac-... del Instituto; directora de la... Escuela Normal; presidente de la Es-... de Artes y Oficios; inspectora... de la Enseñanza; Patronato de For-... profesional y otras comisi-... y representaciones que sentimos... recordar.

El amplio salón de actos se llenó... numeroso público, en el que figu-... ban los alumnos y muchos padres... los mismos.

La Memoria

Comenzó el acto dándose lectura... Memoria del curso anterior por... secretario de la Escuela don Lucio... La Escuela tiene estableci-... para el adiestramiento de los... aprendices, obreros, oficiales y maes-... de la capital y su provincia, las... especialidades de mecánica, ajuste y... toria, electrotecnia, carpintería y eba-... nisteria y cerámica y alfarería, con... correspondientes clases teóricas... dibujo directo y aplicado. La par-... te teórica de los cursos preparatorios... está encomendada a los maestros de... Fundación González.

Describe después el número de... matrícula y el cambio de personal en... curso anterior, en el que destaca... nombramiento de don Segundo Gila... que nuevamente vuelve a ocupar... dirección de la Escuela que él crea... y en la que ha desarrollado, con... entusiasmo, una labor bien admi-... rable.

Se refiere a la parte económica, y... termina aconsejando constancia a los... alumnos para su mejor aprovecha-... miento. Fué muy aplaudido.

Discurso de don Segundo Gila

Comienza diciendo que en estos... momentos, cuando truena el cañón... cuando se levantan los gritos de enar-... decido coraje de nuestros soldados y... milicianos, cuando flotan por el aire... los aviones rojos portadores de la... muerte, y España, la España de... Franco, se halla dominada por el co-... pancho de vencer cooperando a la... obra de resurgimiento nacional, y

EL JOVEN Constantino Díaz Fernández

Dependiente de la antigua Confitería «La Fuencisla» afiliado a F. E. T. y de las J. O. N.-S. Víctima asesinado en el Hospital de Ciudad Real el día 23 de Julio de 1936

R. I. P. La señora Viuda de don Juan Delgado; F. E. T. y de las J. O. N.-S.; sus desconsolados padres don Ramón y doña Florentina (ausentes); su primo don Luis Serrano Díaz y demás familia.

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana martes, a las ocho, en la Capilla del Cementerio del Santo Angel de la Guarda, por lo que les quedarán agradecidos,

y más fecundo de su espíritu creador, y mientras Francia abandere, con su pabellón, mercancía tan averiada moralmente.

Claro está que no es siempre arte la materia de tales especulaciones. Es instructivo, a este respecto, leer en «La Liberté» que hace algunas semanas fueron cargados en la estación de La Nouvel 125 vagones de verduras, consignadas a Grecia, pero ni este destino era cierto ni tampoco la calidad del cargamento. Se trataba de granadas y cartuchos, por los que se habían depositado en las Aduanas diez millones de francos para que tal armamento llegase a manos de los rojos de Valencia.

Otras informaciones hacen saber que han salido de Marsella ocho carros de asalto, del mismo modelo que ha adoptado el ejército francés. También para Grecia.

Grecia, en este caso, con permiso del Mediterráneo, es El Grao de Valencia. Con este tráfico, francamente ilícito, no vacila el Gobierno francés en complicar a sus funcionarios y a sus marinos, infamando a unos y a otros y a él mismo, por supuesto, contra el espíritu y la letra de los pactos que garantizan, no digamos la no intervención, sino la conveniencia internacional.

Discurso del señor obispo

Cerró el acto con un brillante discurso el ilustre prelado de la Diócesis doctor Pérez Platero. Tuvo frases de felicitación para los maestros y alumnos de la Escuela por los trabajos realizados y puso de manifiesto la relación que la formación profesional tiene con las ciudades prósperas y las grandezas de la Patria. Exaltó la figura del maestro y señaló la característica que ha de tener para que pueda cumplir su misión trascendental, siempre guiado por los supremos ideales del espíritu. Dijo a los alumnos que habían de ser siempre muy obedientes, porque la obediencia es un gran virtud y en nuestras relaciones con el maestro uno de nuestros grandes deberes. Estudió la función de la enseñanza y cómo ésta ha de encauzarse para la perfecta formación del ciudadano. Por último, canta a la Patria en párrafos que son clamorosamente ovacionados.

El discurso del prelado, del que sentimos no dar más amplia reseña, pues nos fué imposible tomar datos, fué elogiado muy mercedamente. Terminó el acto declarando el alcalde de la ciudad señor Reguera, en nombre del Generalísimo, abierto en la Escuela del Trabajo el curso escolar 1937-1938.

La exposición

Después los invitados visitaron la exposición, en la que hay muy meritorios trabajos y, por último, se sirvió un espléndido lunch, haciendo los honores, con toda amabilidad, el director de la Escuela señor Gila y los profesores de la misma.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Homenaje a los estudiantes del Instituto caídos en la guerra

El señor gobernador civil ha manifestado a nuestro compañero que esta mañana se ha celebrado en el Instituto nacional de Segunda Enseñanza un acto homenaje a los alumnos de dicho Centro académico caídos en esta cruzada gloriosa. El acto no ha tenido carácter de apertura del curso, pues este año, por disposición del Rectorado, las fiestas académicas no tendrán aquel carácter, ya que los momentos que estamos viviendo no son los más apropiados para esta clase de ceremonias acostumbradas en época normal, con la lectura de la Memoria, reparto de premios, etc.

El acto de esta mañana ha comenzado con una salutación del presidente del S. E. U., seguida de unas palabras muy emotivas del director accidental del Instituto y los vivos reglamentarios, que dió yo como gobernador y presidente del acto.

Después nos trasladamos a la escalera principal, donde, a los acordes de los himnos, fué descubierta una lápida con los nombres de los estudiantes del Instituto que hasta ahora han caído por Dios y por España. Fueron unos momentos muy emocionantes.

Con ello se dió por terminado el acto, al que asistieron, aparte el claustro de profesores, representaciones de todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Reunión de la Comisión pro homenaje al laureado general Varela

Esta tarde, a las seis, se celebrará la primera reunión de la Comisión encargada de organizar el homenaje al laureado general Varela, habiéndose invitado a las autoridades adecuadas para esta misión, con la excepción de la autoridad militar, por razones de delicadeza fáciles de comprender.

De las iniciativas tomadas esta tarde por la Comisión, cabe cuenta mañana, pues quiero que el homenaje que rinda Segovia a su heroico defensor nos deje a todos altamente satisfechos.

Por de pronto, todo lo que yo dispuse en mi circular está ya en marcha. Algunos Ayuntamientos han tomado ya el acuerdo de nombrar al general Varela hijo adoptivo y en el correo de hoy salen para todos los pueblos los impresos en los que han

de hacerse constar las certificaciones de las actas correspondientes.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Don Luvidigno García, de Lovings; doña Sebastiana Esteban, de Aragonés; don Manuel Sanz, de Zamarramala; inspector de Sanidad; director del Dispensario Antituberculoso; don Gregorio Calvo, de Aldeanueva de la Serrezuela.

Donativos

En el Gobierno civil se han recibido esta mañana los siguientes: Con destino al monumento a Calvo Sotelo Suma anterior, 2.054,50 pesetas. Aldealengua de Pedraza, 21,70 pe-

ANTE LA CONFERENCIA (2) TRIPARTITA

La nota Franco-Inglesa sobre los asuntos de ESPAÑA ha sido entregada en Roma

Impresiones acerca de la supuesta posición de Roma y Londres.—La cuestión de los voluntarios y el reconocimiento de la beligerancia

Roma, 4.—Ha sido entregada por los embajadores de Inglaterra y Francia, al ministro de Negocios Extranjeros, conde Ciano, la nota franco-inglesa en relación con los asuntos de España. El conde Ciano ha manifestado que, mientras no regrese a Roma el señor Mussolini, no será contestada la citada nota.

No se trata de una conferencia

Londres, 4.—La nota francoinglesa no contiene una propuesta completa, sino solamente una sugerencia para una decisión general al objeto de retirar los voluntarios que luchan en España. La convocatoria no llegará a constituir una conferencia; aunque Londres lo deseara, Francia e Inglaterra están dispuestas a reconocer los derechos de beligerancia a los dos bandos, en cierta medida, en el caso de que la retirada de voluntarios extranjeros se lleve a cabo.

Tentativa de chantage

Roma, 4.—«La Tribuna» rechaza la tentativa de chantage que Francia hace en la nota recibida de Roma,

CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

Más de 1.800 kilómetros cuadrados y 52 de costa conquistados en veintidós días

Salamanca, 4.—Cuando se habla de fuerte temporal en el Norte, se puede asegurar que se habrán dado cita todos los elementos: mar alborotado, viento fuerte y lluvia. Ante ese panorama, es natural que las fuerzas detengan las operaciones hasta que despeje el tiempo, pues lo ya realizado ha sido de gran importancia y, desde luego, lo de mayor importancia para el futuro.

Lo más destacable en el frente oriental es la bolsa de los Picos de Europa. Desde Covadonga hasta las posiciones del Sur de Oveja, sólo quedan quince kilómetros, y el terreno comprendido entre la tenaza formada por nuestras columnas supone una superficie de seiscientos kilómetros cuadrados.

Lo que va a salir del copo citado ha de causar gran sensación, pues los rojos de estos frentes son muchos y dotados de abundante material. Lo notable de la operación realizada es que, sin estar totalmente cerrada la bolsa, pueden ser hechos prisioneros los marxistas de esa zona, porque todas las rutas de salida están en nuestro poder. Nos hallamos, pues, ante uno de los mayores desastres de la resistencia agonizante de Asturias.

En cuanto al avance por el frente de León, debemos registrar que todos los puertos principales de acceso hacia la cuenca minera son nuestros. El avance por los sectores de Oveja, La Uña, Lillo y La Vecilla, ha sido considera-

ble, y en algunos puntos hemos progresado hasta doce kilómetros. Donde más resistencia ofrecen los botcheviques es en el sector de Pajares. Como dato elocuente que indica las grandes victorias alcanzadas, diremos que en veintidós días de operaciones hemos conquistado: En el sector oriental, 612 kilómetros cuadrados. En el frente de León, 1.012 kilómetros cuadrados. Liberal caído en nuestro poder, cincuenta y dos kilómetros. Distancia a que están nuestras tropas de Gijón, por carretera, sesenta y siete kilómetros. La distancia en línea recta es de cuarenta y seis kilómetros. En el cómputo de superficie conquistada no están incluidos los seiscientos kilómetros cuadrados de la bolsa de los Picos de Europa.

Hay que añadir el gran número de milicianos que se pasan a nuestras filas y la elevada cifra de prisioneros, así como la importante cantidad de material de guerra capturado. Ha de tenerse en cuenta también la constante huida de dirigentes y milicianos que llegan a la zona francesa en estado lamentable, porque la fuga la realizan en barcos destaralados o embarcaciones pequeñas que permanecen navegando hasta veinte días. Por cierto que en Francia no ponen buena cara a los refugiados, habiendo decidi-

do aquel Gobierno hacer salir nada menos que a cincuenta y cinco mil que se encuentran en dicho país vecino, los cuales cuestan al Estado y a las Municipalidades más de un millón de francos diariamente. Ahora esos cincuenta y cinco mil refugiados irán hacia Barcelona, y en Barcelona les recibirán con los brazos abiertos, porque allí parece existir gran abundancia de víveres. Según muestra noticias, todos los días se producen perturbaciones del orden público por la falta de pan y otros artículos de primera necesidad.

Como se ve, la situación de la zona roja tiende a mejorar, y se arreglará de todo cuando en breve cincuenta y cinco mil bocas más reclamen su ración de pan.

Se dice que Italia reclama la participación de Alemania

Roma, 4.—En los círculos políticos se insiste en que Italia no aceptará la propuesta sobre celebración de una conferencia o reunión tripartita si no es invitada Alemania a participar en ella.

Se añade que, después de la clara exposición que ha hecho Italia acerca de su posición en el conflicto español, no cabe dudar que nada se hará fuera del Comité de no intervención.

Sin embargo, hay optimismo en Londres

Londres, 4.—A pesar de las informaciones que llegan de Roma acerca de la nota francoinglesa, en los círculos diplomáticos ingleses se continúa

haciendo demostraciones de optimismo. Se estima que la colaboración de las tres potencias en la vigilancia del Mediterráneo es un prefacio feliz a la propuesta sobre negociaciones tripartitas y, por ello, se considera natural creer que Italia participará en ellas.

Se añade que si Francia e Inglaterra recurran a este procedimiento, es por existir el precedente de la reunión para el patrullaje por aguas del Mediterráneo.

En las negociaciones se tratarían varios problemas, esencialmente el de la intervención en la guerra española. Estos problemas afectan más directamente que a otras potencias, a Inglaterra, Francia e Italia. Una conferencia en la que se reuniera mayor número de participantes no tendría el mismo resultado, y las controversias multiplicarían las dificultades.

Se deja entender que uno de los problemas a tratar sería el de la beligerancia.

FRENTE DE MADRID

Intenso fuego artillero en todo el frente

Frente de Madrid, 4 (3,30 t.)—En todos los sectores de este frente ha habido durante toda la mañana de hoy intenso fuego de cañón. Desde hace días las baterías rojas se dedican a derrochar esterilmente los proyectiles, pues disparan sin ton ni son. Podemos decir, sin embargo, que las baterías nacionales, que replican adecuadamente, lo hacen sobre seguro.

Las baterías enemigas de Vallecas, Campo del Moro y del Retiro son las que más especialmente realizan el bombardeo.

Del resultado del intenso duelo podemos decir que los cañones enemigos no han causado en nuestras posiciones daños apreciables.

El fuerte temporal de viento y lluvia continúa en su apogeo.

En Lieja ha sido descubierto un importante contrabando de armas para los rojos

Numerosas detenciones. Se cree que hay fabricantes y comerciantes comprometidos

Bruselas, 3.—Ha sido descubierto en la estación de Lieja un grave asunto de contrabando de armas y municiones para los rojos españoles. Las pesquisas realizadas por la Policía han conducido a la detención de numerosas personas, y se cree que están comprometidos algunos fabricantes y varios comerciantes.

Se prevén nuevas detenciones de personas de calidad.

LA SEÑORA D.ª Isabel Rodríguez Hernanz Ha fallecido hoy 4 de Octubre de 1937 a los 33 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Su desconsolado esposo don Feliciano Martín Isabel; hijos Mariano y Milagros; padres don Luciano Sanz y doña Clara Hernanz; madre política doña Vicenta Isabel; hermanos don Eugenio, doña Eusebia, don Emiliano, doña Eugenia, doña Lucía y don Máximo; hermanos políticos doña Angela, doña Rufina, doña María, don Teodoro, don Emeterio, don Florentino y demás familia. Participan a sus conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará mañana, día 5, a las nueve, en la iglesia de San Millán, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Escultor Marinas, 19, al Cementerio del Santo Angel de la Guarda, por lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas.

setas; Prádena, 71,45; Navares de Emedio, 36; Navares de Ayuso, 13,15; Navares de las Cuevas, 7,65; Fuentes de Cuéllar, 16,40; Cabezeula, 55,75; Aldea Real, 38,45; Melque de Cercos, 22,45; Becerril, 11,65; Cuevas de Provanco, 16,15; Chañe, 84,85; Aguilafuente, 80; Berny de Coca, 10,95; Rapariegos, 25,50. Total, 2.566,60 pesetas.

LA BOMBONERA

AL ABRIR HOY SUS PUERTAS envía por este conducto un afectuoso saludo AL PUBLICO EN GENERAL

Cervantes, 2. LA BOMBONERA Teléfono, 283

BOMBONES Y CAMELOS

DOCUMENTOS SECRETOS

Aguirre quería llevar los "gudaris" a otros frentes

Prieto se opuso a esta pretensión por temor a que se quedasen en Francia

Dejábamos a Gamir Ulibarri en nuestro artículo anterior, a punto de encender la ya extinguida moral del Ejército rojo del Norte, y sumergido en el estudio de una ofensiva de consecuencias incalculables para la causa de Valencia.

No sabemos si a Indalecio Prieto le convencerían las animosas cartas que le enviaba el general, con la descripción de un futuro paradisíaco. Pero sí sabemos, en cambio, que los dirigentes del que se llamaba Gobierno de Euzkadi creían en Gamir mejor que en brujas, y por más que el general alardeaba de entorchados y de canas, los tales dirigentes querían a todo trance eludir su influencia y dejarle que se solazara a solas con sus triunfos. ¡Que Jehová les libere de victorias gamirescas como del demonio!

Y con vista a recabar esta independencia, desde que los gudaris perdieron Bilbao, su presidente Aguirre, ya casi estelar y como ánima en pena, se dedicó a negociar la salida de todos los soldados del Ejército vasco, para trasladarlos a otros frentes. Al de Aragón, a Madrid o Andalucía, donde fuera, menos en Santander y Vizcaya, a las órdenes de Gamir Ulibarri, Tal era la confianza que les merecían sus dotes de estratega.

La negación la efectuó Aguirre con Indalecio Prieto, quien desde el primer momento, se opuso a la propuesta de los separatistas, a los que intentó persuadir de que lo del "frente Norte" no era cosa delgada, ni mucho menos, sino que, por el contrario, había muchas esperanzas de que entre Gamir Ulibarri y el salazonero Villarias, alumbraran un plan genial que en pocos días permitiera a las tropas republicanas entrar victoriosas en Burgos.

A la vez que engañaba con falacias y cuentos de ocasión a Aguirre, dirigía a Gamir el siguiente telegrama urgente, recomendándole que no se fiara ni de su padre, y que desarmara a todos los gudaris que sintieran ascos por defender Santander.

Copiamos el telegrama:

«De Valencia, Defensa Nacional, número 261 p. 11/195-22-04h. 30. Urgente.—Ministro Defensa Nacional a general Gamir jefe Ejército país vasco. Procede que V. E. esté muy atento a las repercusiones de carácter político que pueda tener la evacuación de Bilbao. «No se ha operado variación» de nuestras líneas en los límites occidentales del país vasco para repercusiones que se reflejan en confianza sobre estado de espíritu de algunos elementos combatientes que entienden que su misión militar no debe desarrollarse fuera del territorio vasco. Si hubiese mandos que así pensaran procede su destitución inmediata y si tesis semejante se hallase extendida al grueso Ejército «alguna unidad habría disolverla y desarmarla. Con idéntica energía es necesario actuar en caso peligro de adueñamiento por parte del enemigo» para conseguir la evacuación y si ella resultara imposible la inutilización absoluta de todo instrumento industrial cuya integridad en manos de los facciosos constituiría para éstos el mejor fruto de su ofensiva. El mando que V. E. ejerce y las circunstancias encontradas frente a la situación sin que ninguna otra autoridad pueda menoscabar la plenitud de atribuciones que son propias de un general en jefe y que además ratifica y avala el Gobierno de la República. Actíseme recibo de este despacho.—Salúdole.»

Indalecio queda enterado de todo lo que ocurre en el «Ejército del Norte» por un informe confidencial de Gamir. Está apercibido cuando Aguirre le reitera su petición, esta vez con carácter angustioso, para que consienta la salida de los gudaris que expresan a gritos y con gestos desesperados, sus deseos vehementes por luchar en cualquier otro frente que no sea el del Norte y a las órdenes de Gamir.

El 30 de Julio, y desde Madrid, escribe al «excelentísimo señor don José A. de Aguirre» la siguiente carta: «Mi querido amigo: He recibido su atenta carta fechada en Valencia el 22 del corriente mes.

En cuanto a los ascensos militares

que usted indica, por parecerme justos, los someto a la consideración del general jefe del Ejército del Norte, creyendo obligado este trámite. Así he procedido también por lo que respecta a una propuesta semejante que me formularon las autoridades sanderinas. Lo mismo hago en cuanto al caso del coronel... He meditado mucho sobre la indicación de usted acerca de la conveniencia de trasladar al frente del Este tropas vascas. Veo difícil, difícilísimo ese transporte. Desde luego, yo no asumiría directa ni indirectamente la responsabilidad de que hicieran el viaje por mar, dando la vuelta casi entera a la Península, porque el transporte de tal número de hombres es imposible que pase inadvertido. En cuanto al traslado a través de Francia, tropezamos con el riesgo de llevar hacia el territorio extranjero a unas tropas no repuestas aún de la conmoción sufrida por la caída de Bilbao. Nos expondríamos a que algunos grupos de esas unidades, «viéndose en territorio extranjero, decidieran quedarse en él, sin que nosotros dispusiéramos de resortes alguno de autoridad para hacerlos continuar viaje».

Aunque yo acepto personalmente la responsabilidad de cuantas decisiones puedan adoptarse en orden a medidas que corresponden al ministerio de Defensa Nacional—y estamos en el caso de esos—creo que no debo ocultarle que he consultado la propuesta de usted con dos miembros del Consejo Superior de Guerra y que he recogido dos criterios opuestos al proyecto. Agradezco a usted mucho, muchísimo, las benévolas palabras que cierran su carta, al aludir a la entrevista que aquí tuvimos. Muy afectuosamente le saluda, Indalecio Prieto.—Rubricado. Hay un sello en tinta que dice: Secretaría del ministro de Defensa Nacional.»

Y si por la cosa no quedara lo bastante clara, Indalecio se dirige a Gamir para informarle de todo lo ocurrido con relación al fracasado intento de Aguirre por llevar sus mesnadas al Este:

«Hay un sello de España con el lema: Ministerio de Defensa Nacional.

Valencia, 18 de Agosto de 1937. Excelentísimo señor don Mariano Gamir.

Mi querido amigo: Confirmando un telegrama cifrado que hoy he dirigido a usted y que dice así: Consejo Superior de Guerra, reunido hoy, ha ratificado por unanimidad criterio ya adoptado anteriormente, contrario en absoluto a pretensión formulada por el presidente Gobierno país vasco respecto a traslado de tropas vascas a otros frentes. Lo que pongo en conocimiento de V. E. a efectos oportunos.

En ningún momento ha estado conforme el Gobierno con la idea del señor Aguirre. Este me la expuso a mí, verbalmente, en Madrid, y en el acto formulé serios reparos. Cuando posteriormente insistió en su propósito por carta, yo le contesté con otra, de la cual envío a usted una copia; pero hubo de saber el Gobierno que en París se había hecho, aunque infructuosamente, gestiones cerca de aquel Gobierno para que consintiera el tránsito de los soldados vascos bajo el pretexto de hallarse heridos y entonces se hubo de participar a nuestro embajador en París cuál era el criterio del Gobierno, a fin de impedir todo equívoco. Como consecuencia de una carta que, aprovechando la salida de los aviones, me envió esta madrugada el señor Aguirre, ha hecho que se reuniera el Consejo Superior de Guerra, a fin de considerar de nuevo la pretensión del

jefe comarcal y local. Detrás de estos asuntos de las autoridades, en pie, estaban colocados una sección de «flechas» y camaradas de la Sección Femenina, entre las que se encontraban dos, que habían llegado este mismo día de cumplir sus deberes de la Hermandad de la ciudad y el campo, auxiliando en las tareas de la vendimia a sus hermanos campesinos.

Al comenzar el acto el comandante señor Bravo da unos vivas patrióticos que son unánimemente contestados por los asistentes. Hecho el silencio, comienza a hablar el camarada Aragonés, quien dice:

Respetables autoridades, camarada jefe comarcal, camaradas jefes locales, camaradas todos de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. Los hombres de la Falange vienen hoy a este lugar, para predicar la verdad, el amor y la justicia, norma de Franco y norma de la Falange. Se dirige especialmente a los campesinos de Castilla, médula de España, que supio dar la gente joven, puesta en pie de guerra que está salvando a España mientras los hombres de la retaguardia no dejaron de trabajar para seguir produciendo y aportando recursos a la economía nacional. Continúa diciendo, que es preciso que todos los hombres de buena fe que sientan a España, formen un sólido bloque dando al olvido las rencillas pequeñas y teniendo siempre presente lo que cada día les pueda unir con más fuerza, única forma de conseguir la unidad, la grandeza y la libertad de España.

Dijo a los campesinos, que es preciso no den validez a las palabras de todos aquellos hombres egoístas que no saben más que criticar y que al igual que los topos, se dedican, para conservar sus privilegios políticos, a socabar la consistencia de la nueva España ya que es preciso formar la gran unidad entre todos los hombres de España, entre todas las clases de España y todas las tierras de España y de esta forma conseguir el gran Imperio español. Que la juventud puesta en pie de guerra es la que está salvando a España, para implantar con Franco la justicia exacta y firme que haga posible la convivencia en la santa hermandad española.

Que si por el contrario, dan oídos a los hividores de la política que jamás hicieron nada su provecho, no culpen mañana a nadie si siguen con su miseria, ya que Franco y la Falange, les ofrecen un camino recto y caballero encaminado a conseguir

Gobierno vasco. A esta reunión, y para tratar de otros extremos, han concurrido jefes del Estado Mayor Central, Estado Mayor de Marina, Estado Mayor de las Fuerzas Aéreas. Unánimemente, por razones de índole militar y política, se ha rechazado la idea, quedando ya encargado de notificar a usted esta resolución, que es criterio del Gobierno, a fin de evitar que llegaran a usted referencias erróneas de la actitud ministerial.

Ya veo que las cosas andan por ahí bastante apretadas; pero a pesar de lo crítico de la situación, no me abandono la esperanza que está principalmente fundada en la competencia y el entusiasmo de usted. No tenemos olvidado ese problema, y llevamos entre manos, con la mayor rapidez posible, una solución idéntica a la que se estableció a raíz de la caída de Bilbao. Veremos cuál es su resultado.

Suyo afectísimo amigo, Indalecio Prieto.—Firmado y rubricado.

No hay piedad para los gudaris. Deberán permanecer en su frente del Norte y bajo Gamir Ulibarri. Indalecio ha descubierto en seguida lo que se escondía bajo la pretensión de ese tránsito de tropas por Francia. Dificultades de carácter internacional no debía haberlas, al menos considerables, cuando Indalecio ni siquiera alude a ellas. Contaban, pues, los de Valencia y los de Euzkadi con que sus amigos franceses consentirían el paso. ¡Cosa bien natural!

El peligro que descubría Prieto era otro. «Que algunos grupos de esas unidades, viéndose en territorio extranjero, decidieran quedarse» y «no dispusiéramos de resortes alguno de autoridad para hacerles continuar el viaje».

Eso era lo grave. El ejemplo que dieran a los presidiarios, apaches y hampones que a diario atraviesan la frontera francesa, para defender al Gobierno de Valencia «contra la reacción y el fascismo», y cuando hace falta, contra el antifascismo sublevado que reclama las mantecas de Indalecio.

Excita a todos a que se sumen a la obra de nuestro Jefe nacional y Caudillo, colaborando en ella de una manera colectiva, no aisladamente, porque los esfuerzos aislados no conducen a ningún fin aprovechable en la nueva España, donde la unidad de mando y de destino han de ser las que nos conduzcan a la grandeza y al Imperio.

Al final de todos los discursos el público aplaudió calorosamente. Los asistentes puestos en pie y con el brazo extendido escucharon los himnos de La Legión, Oriamendi y de la Falange, así como el himno nacional, dándose al final de cada uno de ellos los gritos reglamentarios que fueron contestados con gran entusiasmo.

Cerró el acto el comandante señor Bravo, con vivas a España, a Franco, al Ejército y los ¡Arriba a España y al campo!

EN LA CATEDRAL

Las misas cantadas en honor de la Virgen de la Fuencisla

Se advierte a los presidentes y directores de las Asociaciones piadosas, a quienes corresponden las misas cantadas que se han de celebrar en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla, que desde mañana, día 5, los cultos empezarán a las diez y media como estaba anunciado.

NOTA DE LA ALCALDIA

Cuánta de las existencias de trigo

A los fines de dar cumplimiento a la circular inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia», fecha 29 de Septiembre último, por la jefatura del Servicio Agronómico Nacional de Segovia con carácter urgente, y que ha sido emanada de la Superintendencia en relación con el Servicio Nacional del Trigo, se servirán remitir de este Alcadía todos los tenedores de este producto, en el improrrogable plazo de cuatro días, declaración jurada de existencias que posean y que consideren «disponibles para la venta, detallando, a ser posible, la cantidad que corresponde a trigo añejo.

Segovia, 4 de Octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El alcalde, A. Reguera.

CLINICA DEL DR. E. REBOLLAR

Especialista en enfermedades de corazón y pulmón

Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta, etcétera

Consulta de once a una y de cuatro a seis

Colón, número 9

Teléfono 178

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio

Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid

ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA

Plaza del Instituto, 2, bajo

Consulta de tres a cuatro



¡Esto sí es ser atento!

Entre a visitar a un amigo mío y antes de que pueda decirle nada, me ofrece pastillas de Panflavina... ¿por qué? porque se encontraba acatarrado y yo quería que me contagiara. ¡Vea Vd., a esto llamo yo ser atento!

Pastillas de Panflavina. Evitan y curan los anginos. Preservan del contagio. Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original - Bayer.

Ha sido elegido González Peña para la presidencia de la U. G. T.

Valencia.—Largo Caballero ha sido reelegido para la presidencia de la U. G. T. Para ésta se ha elegido, en cambio, a Ramón González Peña.

Desinfectante ZOTAZ

Desde ahora puede V. comprar el legítimo ZOTAZ a granel, a precio muy económico. CASA VELASCO. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Telf. 28.

MEDIAS SEDA

a 5,75, 7,50 y 8,75. Acabamos de recibir nuevos tipos de calidades finísimas. Casa Aragoneses. Juan Bravo, 44.

Domingo Vidaechea

Médico oculista. Consulta de diez a una. San Francisco, 34, 1.º Segovia.

Compro CAZA en grandes Vendo

Necesito laceros y cazadores. AMADOR FELIPE, Salamanca San Pablo, 26. Tel. 2210.

Pielos para abrigos

HEMOS RECIBIDO UN ENORME SURTIDO EN PIELES, VASÉ Y PELO LARGO. Casa Aragoneses. Juan Bravo, 44.

Champán

Domecq Español

Anuncios breves

Gestiones de toda clase y obtención de documentos. Consultoría fiscal y contable. Nueva Agencia, Cronista Lecea, 6 (Plaza Mayor).

Se arriendan los pastos del serío «Monte Viejo», para ganado cabrío. Para tratar, con el guarda de dicha finca, en Marzalejo.

Clases particulares. Bachillerato Letras, Idiomas. Preparación eficaz y seria. Dirigido a P. Antonio Mazarriaga, calle de los Zuloagas, 3, Segovia.

Vendo vaca suiza, recién parida de tercera, bastante producción. Para tratar, con Hermenegildo Gil, en Palazuelos de Eresma.

Se vende un carro para machos, de yugo, seminuevo. Para tratar, con Gregorio de Nicolás, en Etreros.

Se arriendan los pastos del serío Berbeche (Zarzueta del Monte), para ganado lanar, post temporada o año. Para tratar, con el guarda de la finca o con el dueño, Plaza Mayor, 18, 2.º, derecha.

Vendo vaca holandesa, recién parida del segundo. Para tratar, Pedro Moreno, San Pedro de Gallos.

Peluqueros pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería (Guipúzcoa).

Se vende o arrienda molino harinero «Alvarado», término Fresno de Cudill (Segovia), contiguo carretera, 14 kilómetros estación Coca, compuesto salto agua, gran edificio, tres plantas, propio fábrica, sanatorio, etcétera, terreno y dependencias: rodeado hermosos pinares. Para tratar, Román Velasco, abogado, Cudill.

Pérdida de una PERRA blanca, en pintas canelas; está criando y atiende por «Orga». Se agradecerá su entrega en Escultor Marinas, 3 (carrocerías López).

Ofrezco habitación muy económica. Razón, en esta Administración.

Vendo 200 ovejas de todas las edades. Para tratar, Verónica Sanz, en Miguel Ibáñez.